

SÍNTESIS DEMEDIOSELECTRÓNICOS

Vespertina	Radio
Lunes 2 de marzo de 2009	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Rindió el gobernador **Francisco Garrido** el pasado sábado su quinto informe de actividades. Asegura que entrega un estado en paz y seguridad. Cumplimos, señala al recordar sus compromisos de campaña. (PC)

Le toca decir al Instituto Electoral de Querétaro si **Francisco Domínguez Servién** violó la ley electoral, dijo el alcalde capitalino **Manuel González Valle**, quien explicó que será el Instituto Electoral de Querétaro el que determine si Domínguez violó la ley electoral por organizar comidas por su licencia a la diputación federal. (NC)

Personajes de todos colores, ideologías y discursos convirtieron el teatro de la República en una moderna torre de Babel, durante el 5to informe del gobernador **Francisco Garrido**. (PC)

Que no regresen diputados y senadores con licencia, propondrán en la cámara alta, señaló el Senador **Eduardo Nava Bolaños**. (NC)

Dos administraciones del PAN y dónde está el cambio, es la postura que adoptaron las diferentes bancadas en el congreso del Estado, durante su posicionamiento, previo al informe del gobernador. (NC)

Comentario de Joaquín Sanromán. Excesivos los retenes en el 5to informe del gobernador **Francisco Garrido**, además de que las personas encargadas de los mismos tenían poco criterio, lo que ocasionó muchos problemas con la gente que quería entrar al informe, así como con la gente que vive en el centro. (PC)

Comentario de Edgar Pliego. Un colado, sin acreditación y que logró entrar por influencias, se puso a quejar en el informe de Francisco Garrido. Pero lo importante estuvo en el acto y lo dicho por Francisco Garrido. (NC)

Un gobierno de obras y acciones; así los catalogó **Francisco Garrido** durante el quinto y último informe de gobierno. (NC)

Como un incidente calificó la subsecretaría de desarrollo político, los “presuntos” jaloneos en contra de **Julio Figueroa**. (NC)

Mientras que para el senador **Calzada** Querétaro puede ser mejor, el ex gobernador **Burgos** reconoció el impulso a la obra pública y el apoyo a la universidad. (PC)

El gran pendiente de esta y de las futuras administraciones, será la seguridad, dijo el ex gobernador **Enrique Burgos García**. Explicó que la seguridad es el principal reto para esta administración de gobierno del Estado y será el tema más importante para la siguiente. (NC)

Calificó el presidente de la COPARMEX, **Luís Mier**, como bueno el trabajo de Francisco Garrido, tras destacar los logros que se han obtenido en cuanto a la inversión. (NC)

Como un buen trabajo, calificaron los alcaldes panistas la labor desempeñada por Francisco Garrido. **Enrique Vega**, de El marqués, destacó la obra pública, mientras **Manuel González Valle** aseguró que se demuestran las buenas acciones de más de 5 años. (NC)

Un gobierno de muchas obras, pero hace falta planeación, señaló el ex alcalde **Armando Rivera Castillejos**, quien explicó que la actual administración estatal avanzó mucho en obras públicas, pero se vio carente en el diseño y estrategia para construirlas. (NC)

Las grandes obras del gobierno evitarán el abstencionismo, considera el diputado presidente de la comisión de gobernanza y administración pública y asuntos electorales, **Roberto Carlos Cabrera**. Explicó que las buenas gestiones del gobierno, tienen que ser un aliciente para que los votantes asistan a las urnas el próximo 5 de julio. (NC)

La propuesta del PAN de desaparecer el impuesto de la tenencia, es una medida electorera, señaló el Senador **José Calzada Rovirosa**. (NC)

Entrevista. **Braulio Guerra Urbiola**, Secretario general del PRI en el Estado, señaló que están altamente motivados por la visita de **Beatriz Paredes**, para el festejo de los 80 años del partido en el teatro de la República, como un mensaje y compromiso promisorio para el priísmo en Querétaro. A las 4 de la tarde estarán inaugurando el nuevo edificio, atrás de la Unidad deportiva de El Pueblito y a las 7 la celebración por el 80 aniversario, en el mismo lugar de la fundación del PNR que después cambió a PRI. Señala que el 26 de marzo se abren los procesos internos, aunque esperan un mensaje político importante de La dirigente Beatriz Paredes. En la inauguración del edificio y en el teatro de la República esperan cerca de mil 500 invitados, aunque en este segundo caso la organización correspondió al Comité Ejecutivo Nacional. Vendrán varios gobernadores y dirigentes del partido. (NC)

Cabeza. Las organizaciones priistas Unidad Constructiva 21 y Grupo Santiago proyectan al ex presidente de COPARMEX **Rafael Rodríguez Tolentino** como candidato a la presidencia municipal de Querétaro. (PC)

LEGISLATURA

Colonias irregulares, resultado de la falta de políticas públicas eficientes. El integrante de la comisión de desarrollo social y vivienda del congreso, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, explicó que la periferia de Querétaro se está llenando de colonias irregulares, resultado de políticas públicas del gobierno, que se han quedado cortas. (NC)

Analizan modernizar el registro público de la propiedad. En comisiones del congreso se analiza ajustar el marco normativo para contar con un registro público que responda a los avances tecnológicos y así se permita un mejor acceso a esta lista de inmuebles en el Estado. (NC)

SECCIONES

Daniel Muñoz Vega, comenta que el informe de **Francisco Garrido** fue de mucho protocolo. Considera que el incidente con **Julio Figueroa**, a lo mejor no fue con las formas adecuadas. Muchos no están de acuerdo con él, pero está en su lucha social. En otro tema, comenta que PRI, PAN y PRD ya presentaron sus plataformas a nivel nacional y coinciden en muchas cosas. ¿Por qué ahora que son gobierno en Federación, Estados y municipios, no hacen algo y sólo lo prometen en campañas?

Guillermo Tamborrel Suárez comenta que el congreso de la unión aprobó una reforma constitucional para poder emitir una ley general que permita combatir el secuestro de manera contundente. Se necesita la aprobación de 26 legislaturas locales y Querétaro no lo ha hecho, como tampoco el Estado de México y Michoacán que sufren este grave problema. En otro tema, señala que Francisco Garrido cumplió con sus promesas de campaña. Es importante no confundir el tema de poner orden, con el de represión. Un señor de nombre Julio, que se acreditó como reportero, sin serlo, fue llamado y puesto en orden. (NC)

El Informador. El sábado en el teatro de la República todo transcurría con el tradicional aburrimiento de las intervenciones de los diputados de los partidos representados en el congreso, antes del 5to informe de gobierno. María de Jesús del verde, globalizó a Querétaro con el mundo y no se entendió nada. Luego el de alianza, que con un discurso a gritos quiso dar sombrerazos a este gobierno y tampoco se entendió. Siguió convergencia con León Hernández que lanzó dardos y algunos dieron en el blanco. El tedium regreso al escuchar a Consolación del PRD, quien atinadamente fue quien menos minutos duró en su discurso. Después el PRI con Escobedo, diciendo que van a regresar al gobierno, mejor que muchos priistas regresen lo que se llevaron. Finalmente Eric Salas del PAN empieza a recetar datos, cifras, cantidades y obras. Dio el informe y se le adelantó a Paco. Por fin llegó la hora buena, ya estaba Paco en el podio, con semblante tranquilo y seguro comenzó con el recuento de sus 5 años. En el informe se aplaudió lo que se tenía que aplaudir, total en el teatro la mayoría era panista o ahora se disfrazaban de serlo. El aplauso fue para Marce, quien se encontraba con sus hijos en el palco central del primer nivel. Todo bien y normal, de repente gritos críticos en el tercer nivel del teatro de la República. Paco sigue hablando, los gritos continúan y Paco calla. A correr seguridad y sacan al manifestante. Sigue Paco con el informe y cambia el tono de voz, es más firme y su rostro es duro. Abandonan sus asientos las diputadas del verde y del sol azteca, salen y rescatan al que interrumpió, al periodista crítico de este gobierno Julio Figueroa. Finalmente el gobernador sale con aplausos y todos, camino a casa. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Transportistas de carga piden el apoyo de gobierno del estado, ya que aseguran hay tráfico de contratos y adeudos de parte de las constructoras por 3 mdp, informó el secretario general de la coalición de sindicatos de transporte y la construcción de Querétaro **Francisco Olguín Aguilar**. Dice que están jineteando sus recursos. (PC)

Estamos entre la espada y la pared porque queremos servicios, pero no queremos pagar impuestos, opinó el magistrado **Jesús Garduño Salazar** ante la posible eliminación de la tenencia. (PC)

Opina el ex gobernador **Enrique Burgos** que es imperativo que se elimine el impuesto sobre la tenencia, ya que redundaría en la generación de empleos y mantener los ya existentes, ya que es una forma de estimular la industria automotriz y generar empleos. (PC)

Aproximadamente un 50% de avance llevan las obras del cableado subterráneo, informó la Secretaria de turismo **Esther Carboney Echave**. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Aproximadamente 2 mil estudiantes de escuelas privadas estarán ingresando a escuelas públicas, indicó el director operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez**. (NC)

SOCIEDAD

Entre 10 y 12 mil viviendas se desarrollarán este año en los municipios de Querétaro y El Marqués, mientras que en San Juan del Río el nivel se mantendrá estable en 2 mil nuevas casas, estima el delegado del INFONAVIT **Luís Córdoba**. Agregó que hasta febrero se otorgaron cerca de mil 400 créditos. (PC)

Este domingo en el jardín Guerrero se reunieron varias decenas de personas, integrantes de familias queretanas, que disfrutaron del festival que por el día de la familia organizó el municipio local, en el cual reinó un ambiente de cordialidad y solidaridad entre las familias. (PC)

Cabeza. Celeban el día de la familia con festival y premiación este domingo en plaza de armas. De las 10 de la mañana a las 7 de la tarde se realizó el festival de la familia. (NC)

Cabeza. La presidenta de la comisión de equidad de género **Consolación González Loyola Pérez** informó que el 4 de marzo se entregarán reconocimientos a mujeres queretanas en el marco de la conmemoración del día internacional de la mujer. (PC)

Cabeza. Reconocerán a las mujeres queretanas en su día. La presidenta de la comisión de equidad de género y grupos vulnerables del congreso, **Consolación González Loyola Pérez**, invita a la celebración del día internacional de las mujeres, en las instalaciones de la Legislatura. (NC)

Incumplimiento de pagos y competencia desleal, son algunas denuncias que presentó el secretario general de la Confederación de sindicatos de transporte para la construcción de Querétaro, **Francisco Olguín Aguilar**. (NC)

Cabeza. Reporta la dirección de gestión de emergencias es que por el frente frío 37 en San Joaquín, Pinal de Amoles, Huimilpan y Amealco se registró una temperatura mínima de 3 grados centígrados y de 4 en Tequisquiapan, además de que todavía se esperan entre 7 a 10 frentes fríos en esta temporada de invierno que aún no concluye. (PC)

Cabeza. En esta temporada de calor, Protección civil intensificará los operativos para evitar incendios forestales, informó el director, **Gerardo Quirarte Pérez**. (NC)

MUNICIPIOS

Este miércoles será inaugurado el parque micro industrial, junto con una nueva vialidad que facilitará el acceso a los trabajadores, señaló **Luis Vázquez** secretario de obras públicas municipales. (PC)

Cabeza. Este miércoles el alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, inaugurará el parque industrial Santiago y la vialidad Félix Osores, señaló el secretario de obras públicas municipales, **Luis Vázquez Zepeda**. (NC)

Más de 242 mdp han sido recaudados por el municipio de Querétaro por concepto del predial durante el primer bimestre, señaló el director de ingresos del municipio, **Arturo Torres**. (NC)

Cabeza. Tras concluir la campaña de descuentos por pronto pago de predial, reporta la dirección de ingresos de la capital haber recaudado en enero y febrero 242 mdp. (PC)

Cada fin de semana realizará rondines el ejército mexicano en las principales calles de Tequisquiapan, informó el Alcalde **Noé Zárraga**, después del intento de asalto que sufrieron. (NC)

AGROPECUARIA

El presidente de la asociación ganadera del municipio de Colón informó que se llevó a cabo la entrega de apoyo a más de 90 productores de la comunidad El Zamorano, a quienes se les vendió pollinaza y pacas de sacate y sorgo a bajo costo, para apoyar a la economía de los productores de la región. (PC)

Ganaderos de Colón implementan un programa para combatir la sequía, informó el presidente de la Asociación ganadera local de ese municipio, **Alejandro Arteaga Cabrera**. (NC)

Cabeza. Se deslindan ganaderos de Colón de las aspiraciones políticas de **Francisco Domínguez Servien**. Sólo lo seguirán como presidente de la Unión Ganadera Regional, dice **Alejandro Arteaga Cabrera**. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Durante la primera semana del operativo de revisión de la secretaría de salud en 62 puntos que comercializan productos pesqueros, así como en restaurantes, no se detectaron alimentos contaminados o en mal estado que representaran un riesgo, informó el titular del ramo **Rafael Ascencio.** (PC)

LABORAL

De nueva cuenta fue interrumpida la audiencia en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje entre los sindicatos de San Juan del Río, para revisar las pruebas que presentó **Gregorio López** en contra de las autoridades. (PC)

Los abogados de los sindicatos de San Juan del Río se reunieron este día en el Tribunal de conciliación y arbitraje, para analizar los incidentes presentados por **Gregorio López.** Uno de ellos, por desvío de fondos municipales hacia un supuesto sindicato. (NC)

Los sindicatos de trabajadores de Pedro Escobedo y Tolimán, se disputan la titularidad del convenio colectivo, informó el magistrado presidente del Tribunal de conciliación y arbitraje, **Jesús Lomelí.** (NC)

No habrá huelga de profesores de la Universidad Autónoma de Querétaro. El viernes en la noche el SUPAUQ firmó ante el tribunal de conciliación y arbitraje, los acuerdos que se adquirieron con el rector **Raúl Iturralde Olvera**, como el 5.5% de aumento al salario y una bolsa de más de 600 mil pesos. (NC)

Hoy inicia la segunda convocatoria para el programa de apoyo a la economía familiar. Los beneficiarios se dan a conocer el 23 de marzo y los recursos se entregan hasta el 27 de abril. (NC)

Al Centro Cultural Manuel Gómez Morín han acudido más de 350 personas y solicitan el refrendo durante la segunda convocatoria de apoyo a la economía familiar y se han presentado 200 nuevas solicitudes, informó el titular de COPLADEQ **Jorge Ortega González.** (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Lamentable que el ejército esté en las calles de algunos municipios y no en los cuarteles, aseguró el presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar.** (NC)
